

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

1896

Martes 21 de Enero

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 "

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Nombramientos

Madrid 20 á las 9'15 m.

Pronto será nombrado el general Seriná para ocupar la capitania general de Aragón.

La vacante que deja el general Barges en la Junta consultiva la ocupará el general Dabán.

Marín y los periodistas—Martínez Campos.

Madrid 20 á las 9'20 m.
9'25

Dicen de la Habana que los periodistas han pedido al general Marín mayor amplitud y libertad para poder comunicar noticias telegráficas.

El señor Marín les contestó que le era imposible alterar el régimen actual y dijo que, acaso pronto, hablaría de sus propósitos de campaña y de la política que procurará seguir durante su interinidad.

Los mismos periodistas y corresponsales visitaron al general Martínez Campos para agradecerle las atenciones que les había prodigado y pedirle al mismo tiempo su opinión sobre los asuntos pendientes. El general dijo, poco más ó menos:—He ocupado durante muchos años un puesto prominente en la política española y por fuerza he debido crearme muchos enemigos, si bien hice cuanto me fué posible para evitarlo. Los partidos tienen sus cambios y hay días de fortuna y de desgracia.

Embarque de tropas

Madrid 20 á las 9'30 m.

Se asegura que queda resuelto el embarque para la primera decena de Febrero de los batallones expedicionarios correspondientes á los regimientos de Wad-Ras, Covadonga, Reina, Princesa, Otumba, Almansa, Albueira, Guipuzcoa, Infante, Lealtad, Garellano, Luzón y Murcia y de los batallones de cazadores de Ciudad Rodrigo, Arapiles, Llerena, Estella, Tarifa y Segorbe.

Comentarios

Madrid 20 á las 9'35 m.

El *Liberal* de hoy comentando la acción trabada en el ingenio Averoff pregunta: ¿Se han enviado á Cuba 130 mil hombres para defender el territorio español y el principio de la nacionalidad española ó para custodiar las fincas de los particulares?

La cuestión de Abisinia

Madrid 20 á las 9'40 m.

Roma.—Telegrafían de Abisinia que el Negus pide la paz convencido de la imposibilidad de arrojar á los italianos de su territorio.

La opinión ha reaccionado en favor de Crispi y se muestra satisfecha de que puedan evitarse los temidos sacrificios de hombres y dinero.

Más sobre Martínez Campos

Madrid 20 á las 9'45 m.

El general Martínez Campos en su entrevista con los periodistas les manifestó que una y cien veces volvería á seguir la conducta que ha seguido, pues es la que su conciencia le dicta y que jamás hubiese tolerado la manifestación hostil que se le preparaba, antes bien la hubiese disuelto á metrallazos.

Nombramientos

Madrid 20 á las 10 m.

La *Gaceta* publica hoy los nombramientos que se firmaron ayer.

El Decreto respecto al general Martínez Campos, dice: He venido en nombrar Presidente del Consejo Supremo de Guerra y

Don Mateo Escat y Palou

Falleció el día 15 del actual

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada familia participa á sus amigos y conocidos que todas las misas que se celebrarán mañana miércoles en la parroquial iglesia de Santa Eulalia desde las 5 hasta las 12 de la mañana en la capilla de San José serán en sufragio de su alma.

Marina al Exmo. Sr. D. Arsenio Martínez de Campos, que actualmente desempeña los cargos de Gobernador general y general en jefe del ejército de la isla de Cuba, etc., etc.

Asuntos varios

Madrid 20 á las 10'15 m.

El señor Necedal pronunció anoche un discurso en el Círculo integrista, censurando la política liberal.

En la conferencia que celebrarán hoy los señores Cánovas y Azcárraga se ultimarán la combinación de puestos militares.

Un encuentro.—Despedida al general Weyler

Madrid 20 á las 10'15 m.

Telegramas recibidos hoy de Cuba dan cuenta de que la guerrilla Corralillo rechazó una partida de insurrectos causándoles muchas bajas.

Al general Weyler se le ha tributado una despedida cariñosísima. A la estación fueron sus amigos particulares y muchas personas de significación política. El general se despidió de todos deseando transmitir pronto buenas noticias.

Firma de la Reina

Madrid 20 á las 1'45 t.

Hoy han sido puestos á la firma de S. M. la Reina varios nombramientos de canónigos, magistrados é inspectores del cuerpo de obras públicas.

También se han firmado los decretos destinando á Cuba á los generales Ahumada y Barges.

Augurios é impresiones

Madrid 20 á las 5 t.

Creo que las actuales Cortes se disolverán en Febrero ó Marzo, convocándose elecciones generales para un plazo brevísimo.

Espérase entre tanto la llegada de Martínez Campos para procurar que se suavice toda aspereza y ofrecerle la presidencia del Senado, ocupando el señor Pidal la del Congreso.

El señor Weyler marcha hoy á Barcelona.

Ha manifestado que piensa permanecer en la Habana, si nada se opone á ello, hasta que se restablezca la normalidad en dicha provincia y en las inmediatas y que luego dirigirá personalmente las operaciones buscando al enemigo.

Agradecimiento.—Noticias de Cuba

Madrid 20 á las 10'20 m.

La Reina ha teleografiado al general Martínez Campos agradeciéndole la prueba de abnegación que ha dado al trono y á la patria.

El cabecilla Maceo se halla á unos cuarenta y cuatro kilómetros de la Habana perseguido por algunas columnas.

El batallón de Zaragoza derrotó á una numerosa partida de rebeldes ocasionándole ocho muertos y varios heridos.

Varias columnas de nuestras tropas desalojaron á los rebeldes de Pueblo-nuevo.

Una circular

Madrid 21 á las 1'45 m.

Telegráficamente se ha dirigido una circular á todas las autoridades militares, ordenándoles que el día 25 de este mes concentren en las respectivas zonas los reclutas disponibles, que ahora se hallan con licencia ilimitada. En la misma circular se da á conocer que las demás fuerzas que constituyen unidades contribuirán á la formación de 16 batallones, de 1.100 plazas cada uno, con destino á Cuba. A estos se agregará la recluta voluntaria.

Dícese que al mismo tiempo que esta fuerza se enviarán algunas baterías, que desembarcarán en la misma Habana. Asegúrase que ha aceptado el general Marín.

Noticias oficiales

Madrid 21 á las 2 m.

Los telegramas oficiales recibidos de hoy confirman cuanto tengo comunicado de los últimos encuentros.

El coronel Aldave batió en Canesi una numerosa partida de insurrectos, tomándose el campamento y 4 prisioneros.

Acéntuase el retroceso del enemigo. En Matanzas y las Villas sostuvieron nuestras tropas el ataque de varias partidas. Estos encuentros no han tenido importancia.

El general Marín ha contestado aceptando el mando de Puerto Rico.

Menchetas

NOTICIAS

De la Capital:

Participamos á los señores que se han abonado á LA ALMUDAINA en combinación con el *Blanco y Negro*, que está agotado el número Almanaque que aquella importante revista publicó á fin de año.

En vista de esto suplicamos á cuantos no quieran continuar la suscripción que se sirvan pasar aviso á estas oficinas.

En la casa Amengual y Muntaner, Cadena, se han puesto á la venta las tapas para la encuadernación de los números correspondientes al año 1895.

Esta mañana á las ocho ha fondeado en este puerto el vapor *Unión*, procedente del de Alicante é Ibiza, siendo portador de la correspondencia, efectos y el siguiente pasaje:

De Alicante:
D. Joaquín Rebollado y Doña Juana Ferriol.

De Ibiza:
D. José Domenech.—D. Vicente Serrano.—D. Toribio Ramis y Juan Fallana.

Ha sido derribada hasta el primer rellano la escalera que daba acceso á las oficinas de la Casa Consistorial, habiéndose construido otra que va á empalmar con el resto de aquella, por el interior de la dependencia que ocupaba antes el cuartelillo de la guardia municipal, la cual servirá interin se construya la escalera principal.

En el teatrillo de la sociedad *Círculo de Obreros Católicos* se pusieron en escena las piezas tituladas *El cuarto mandamiento*, *La casa de campo* y las divertidas zarzuelas *El caso de don Metrobis* y *El Alcalde in-*

terino, piezas y zarzuelas que fueron muy bien ejecutadas. Entre los actores descoló el señor Franch, quien como aficionado, lo hace que ni de perlas. La concurrencia le aplaudió en diferentes veces.

Ayer tarde sostuvieron una acalorada disputa dos sujetos en las afueras de la puerta de San Antonio, que seguramente hubiera tenido un desenlace fatal á no haber mediado en la contienda algunos transeuntes, que lograron calmar los animos de los contendientes.

Entre la carga de que ha sido portador el vapor *Unión* llegado esta mañana en nuestro puerto, figuraban 76 cabezas de ganado lanar, 9 cascos de sardinas y 380 cajas de tabaco destinadas á la sucursal de la *Compañía Arrendataria* de tabacos de esta ciudad.

A las primeras horas de la mañana de ayer fondeó en este puerto la lancha cañonera española *Atrevida*.

Dicho buque que procedía de Cartagena viene destinado al apostadero de este puerto, va mandado por el teniente de navío D. Genaro Gaspes, lleva veinte y dos hombres de tripulación y monta un cañón.

Anoche fué encerrado en el depósito de Capuchinos por un individuo de la guardia municipal un sujeto vecino del caserío de los Hostaletes, que amenazó con un cuchillo á sus padres.

Se dice que el tal sujeto sufre ataques de enagenación mental.

A las dos de la tarde de ayer se repartió en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Soler y á las nueve de esta mañana se ha repartido la de Alicante é Ibiza llegada hoy en el vapor *Unión*.

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Naval, con distintivo blanco, por servicios particulares prestados al Estado á nuestro paisano D. Juan Vidal Mascaró, primer maquinista del crucero *Alfonso XII* que presta sus servicios en Cuba.

Le felicitamos.

Bibliografía

Blanco y Negro

En la primera plana de su número de esta semana publica *Blanco y Negro* los retratos de la notable actriz María Guerrero y de su esposo D. Fernando Díaz de Mendoza. Bajo el título de *Bocetos madrileños* sigue después un bonito dibujo de Federico, y á continuación un precioso artículo de Emilia Pardo Bazán, ilustrado por Albari; la Redacción del *Figaro*, de fotografía, con texto de Eusebio Blassco; cuatro páginas de asuntos de Cuba; los últimos estrenos habidos en los teatros de Madrid, y la consabida nota política por Mecachis, que tanto éxito alcanza semanalmente. Además hay en dicho número otros trabajos, que no mencionamos, epro que son dignos de los anteriores. Nuestro parabién al popular colega.

X

El último número de *La España Moderna* es muy importante. Entre los muchos estudios de gran interés, que contiene, sobresale uno inédito de Dona Concepción Arenal acerca del estado actual de la mujer en España, y los Recuerdos de Echegaray en los cuales nos refiere el ilustre dramaturgo sus memorias íntimas.

Se suscribe á esta publicación en la Cuesta de Santo Domingo, 16, Madrid.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Antonio de Viana: exposición á las seis; á las diez y media misa mayor. Al anochecer, rosario, mentación, estación y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media, se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

Visita á la Corte de María

Á la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Recuerdos mallorquines

Día 21 de Enero

1785

Primer día que se iluminó la ciudad con faroles de aceite.

1326

Se apoderó Alfonso III de Aragón de la isla

de Monorca, cuyos defensores, en número de 40.000, capitularon.

Ultimas noticias

De la Capital:

Una mujer que á las cinco y media de esta mañana bajaba por la escalera de una casa de la plaza de Abastos, ha tenido la desgracia de resbalar produciéndose una herida en la cabeza y varias contusiones en el cuerpo. Auxiliada por la guardia municipal ha sido trasladada á su domicilio.

La Alcaldía ha impuesto hoy treinta multas de diez pesetas á otros tantos muchachos que fueron detenidos ayer por la guardia municipal mientras estaban apedreándose encima de la muralla.

Servicios prestados por la guardia civil: Da cuenta la del puesto de San Antonio (Ibiza), el haber detenido y puesto á disposición del juez competente á un individuo presunto autor de haber inferido una herida con arma blanca á un convecino.

La del mismo puesto notifica el haber denunciado á cuatro sujetos por ocupación de armas prohibidas.

Participa la del puesto de Ibiza, el haber detenido á un vecino de la parroquia de Santa Gertrudis, presunto autor de haber herido con arma de fuego á otro.

El espesado sujeto en unión de un revolver que le fué ocupado ha sido entregado á la autoridad competente.

Notifica la del puesto de Lluchmayor que habiéndosele presentado un individuo manifestando que de una casa de campo propiedad de su madre le habían sustraído un conejo, una gallina, cuatro palomos y varios instrumentos de labranza, se puso á practicar las diligencias del caso, habiendo dado por resultado la detención del referido sujeto que había dado parte de la sustracción, por resultar ser el único autor del hecho, el cual fué puesto á disposición del Juez municipal de la nombrada villa.

TELEGRAMAS

Rumores.—Censura

Madrid 21 á las 9'35 m.

La prensa, recogiendo los rumores que circularon ayer acerca de la próxima disolución de las Cortes, censura que se proyecte hacerlo sin antes despejar los horizontes.

Nada de política

Madrid 21 á las 9'45 m.

El Nacional se felicita de que las declaraciones hechas por el General Weyler sean contrarias á la política.

Mientras dure la guerra—añade—solo hay en Cuba españoles é insurrectos.

Un telegrama de Martínez Campos

Madrid 21 á las 9'45 m.

" " 9'50 "

" " 9'55 "

Antes de embarcar en el Alfonso XII el general Martínez Campos telegrafió al señor Cánovas lo siguiente: Al poner el pie en el barco, de regreso á la península, faltaría á mi deber si no manifestase á V. E. el agradecimiento que debo al Gobierno, y especialmente á V. E. y á los ministros de la Guerra y Ultramar, por las consideraciones que me han tenido, adelantándose á mis deseos, facilitándome cuantos medios tenían á su alcance para que saliera airoso en bien de la patria; si he fracasado la responsabilidad será exclusivamente mía.

Estoy satisfecho del Gobierno, que no me ha coartado en lo más mínimo la acción militar ni política; yo soy el único culpable por no haber acertado á emplear las omnímodas facultades que me concedieron, ni

sabido contentar á los partidos antillanos, aunque los creo injustos ni haber podido impedir que llegase la guerra á las provincias que permanecieron tranquilas. Tal vez pueda atenuar la gravedad de mi fracaso exponiendo las causas que lo han determinado extrañas al Gobierno, y que no son para explicarlas en este momento. Despues de reiterarle mi agradecimiento ruego á V. E. eleve á los Reyes mi adhesión leal y respetuosa agradecida á sus excelsas bondades.

Con rumbo hácia acá

Madrid 21 á las 10'10 m.

" " 10'15 "

" " 10'20 "

Se ha recibido un telegrama particular dando cuenta de que se ha embarcado en el Alfonso XII el general Martínez Campos.

La despedida ha sido una imponente manifestación de simpatía. En el muelle estaba todo el elemento oficial y un innumeroso gentío, que prorrumpió en vivas al ejército y á Cuba española en presencia del general.

El Alfonso XII estaba escoltado por muchas embarcaciones.

Martínez Campos despidió cordialmente al jefe interino del ejército de Cuba.

Con la plana mayor estaban muchos caracterizados reformistas y autonomistas. De los constitucionales no ha asistido ninguno.

Más noticias de Cuba

Madrid 21 á las 10'10 m.

" " 10'20 "

Noticias particulares recibidas de Cuba dicen que se acentua el movimiento de retirada de los rebeldes.

Las partidas que se dirigían al poblado Alfonso XII tuvieron un encuentro con el coronel Molina, durando más de tres horas el fuego.

Al cabo de las cuales huyeron los rebeldes, internándose hacia Ciénaga.

Nosotros tuvimos un soldado muerto y un oficial y un soldado heridos.

A los rebeldes les causaron diez muertos y tres heridos, cogiéndoles tres prisioneros y gran número de armas y municiones.

El vapor Concepción en el que iba el general Pando, divisó hacia la costa, varias luces de campamento insurrecto.

Avisado dicho general ordenó que el barco se acercara á la costa desde donde les hicieran fuego.

Los rebeldes contestaron durando largo rato el tiroteo.

Aunque se esperaba con impaciencia en la Habana al general Pando, éste dispuso regresar á Santiago para seguir la persecución de la partida.

Lo que dice «El Herald»

El New York Herald insiste en proponer la venta de la isla de Cuba.

Los laborantes cubanos aseguran que Mr. Cleveland ha autorizado á su representante en Madrid, para que aconseje al Gobierno la retirada de las tropas que tiene en las Antillas y reconozca la independencia de Cuba.

Añade que en caso de que España se negará, el Gobierno de Washington enviará buques de guerra á la gran Antilla.

Teatro Principal

El amo del catarro

Entre doctores

FONOLLÁ Y MATEU

“TENDA FONDA”

BARATURA SEMI-REGALO

Que tenemos el gusto de anunciar á nuestra clientela y al público en general.

Acabamos de recibir 150 piezas dibujos escogidos en sedería colores y negras, crespones fantasía y bengalinas parisien encargadas fabricar exprefeso para Teatro, Reunión y Paseo!

Surtido completo y variadísimo en nuestra sección de géneros negros.

Notables rebajas de precios en las demás secciones de la casa.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.—Nuestro SEMI-REGALO que ofrecemos hoy regirá por todo el presente mes. Pasada dicha época continuarán los precios corrientes y muy limitados como de costumbre.



“TENDA FONDA” Calle de Quint, 9 y 13

OBRA NUEVA—LA ISLA DE HELICE por Julio Verne

CONSTA DE TRES CUADERNOS A UNA PESETA CADA UNO

Punto de venta: Amengual y Muntaner—Cadena 2-Palma.—En la Sucursal de Inca, Rectoría 12.

DISFRACES



En la calle del Sindicato número 70, se ha recibido un gran surtido de trajes de máscaras los cuales se facilitarán á precios sumamente baratos.

Lecciones á domicilio

A precios módicos se dan lecciones de francés é italiano á domicilio. Para informes calle de la Soledad, número 29, principal. 31-19

Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

ALQUILER

En la calle de Gater n.º 5, hay un segundo piso para alquilar, con las comodidades apetecibles y agua. Darán razon en el principal. vs.

SE ALQUILA

un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal, primero, informaren.

HORNO.—Se alquila uno para la cocción de pan, en la calle de la Fábrica, esquina á la de Polr, arrabal de Santa Catalina. En el mismo informarán. 8-6-a

Nomenclator Escolar

con expresión de todos los Ayuntamientos de España, sus habitantes, escuelas, retribuciones y otros datos indispensables al maestro antes de aceptar una escuela.

Obra de util consulta á los aspirantes al Magisterio, á los que concursan y á los que practican oposiciones; siendo igualmente útil á los libreros, editores autores de obras de texto, cajeros, habilitados, inspectores, secretarios de juntas de instrucción, y á cuantos empleados tienen relación con las escuelas y maestros en el ministerio de Fomento, en los Rectorados, Juntas provinciales y locales.

PORD. RUFINO CARPENA MONTESINOS El Nomenclator consta de dos tomos, el primero publicado y el segundo en prensa.

En todas las librerías de primera enseñanza se admiten suscripciones. Páganola toda ella en el presente mes de Enero, puede adquirirse por tres pesetas; valdrá cuatro pesetas por suscripción ó ejemplar durante Febrero y cinco del 1.º al 15 de Marzo. De este día en adelante, toda la obra terminada, cinco pesetas en rústica y seis encuadernada.

Puntos de suscripción, en Palma en las principales librerías y en el Centro General de Anuncios, Jaime II n.º 41.

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se curan con el licor de Brsa Rover.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas.

CUATRO REALES FRASCO

Al público



En la calle del Sindicato, número 84, se ha abierto un nuevo establecimiento de carnes á los precios siguientes:

Ternera y buey con hueso á 8 reales kilo. Id. sin hueso á 11 id.

Cordero y carnero á 5 y medio id., ó sea á 22 céntimos de escudo la tercia. 9-9

Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden pedir cantidad bastante crecida. Para mas informes, dirigirse á la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de Inca, Rectoría 12. ml-s

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal izquierdo, darán razon.